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老骥伏枥 按照最新的中超会议的建议，在

2021赛季前， 所有中超球队的中性命

名必须完成。

中性命名的事情本来就和球衣背

后印球员名字一样， 是早就该做的事

情。 拖到今天还没完成已经属于动作

迟缓， 看到有媒体说2021年推行中性

命名有点拔苗助长， 这个观点值得探

讨。

和其他项目相比， 中国足球的那

点问题实在不值一提。但有些问题，隔

行却也相通。 比如对于规律的尊重和

对规则的遵守。

很多人问到底什么是足球发展的

规律？简单说就是一句话：被大多数国

家已经证明可以提高足球水平并且可

以复制的办法，简称规律。

什么是规则？ 就是经过大家都已

经约定并且认可不能去触碰的红线。

欧洲五大联赛以及我们旁边的日

本联赛早就是中性命名了， 他们所有

产业的核心都是和中性命名有关。 外

加球衣的销售以及一些足球周边的开

发， 足球的产业就是这样慢慢开始组

成的。

中国足球到现在也谈不上成熟的

足球产业。 企业投资一个俱乐部还是

和1994年时一样， 是为了给自己的企

业更多的曝光度。 其实在欧洲的足球

世界里，你有一支超级联赛的球队，就

是你这个企业的一个很大的资本。

这个赛季球员的名字终于印上球

衣了，下个赛季，还有很多事情需要去

做。

15年
再回到起点

隔岸观火

方向性错误
宇观赛场

●2019年国际十佳运动员的评

选报告有许多版本。所处于的地域不

同，所具有的眼光不同，所关心的热

点不同，每一年的世界级十佳的推选

总是五花八门的。尽管有林林总总的

评选结果面世， 但还是大同小异的。

运动员上榜十佳， 以成绩单为门槛。

硬碰硬，没有软档的。 2019年入选十

佳的世界明星中，有踢足球的阿根廷

人梅西。 有打网球的西班牙人拉斐

尔·纳达尔。 有体操女皇的美国黑人

姑娘西蒙·拜尔斯。 有打排球的中国队

长朱婷。朱婷率领中国女排以11连胜卫

冕女排世界杯冠军，是首位蝉联世界杯

MVP的球员， 已经被号称为女排世界

第一人了。她与她的队友在世界级名帅

郎平带领下顽强拼搏的故事已经搬上

银幕，鼠年的大年初一要首映了。 许多

朋友讲：春晚早就没有味道了，还是去

期待这部电影吧。我看，有道理。过年要

有年味。 中国女排就是有浓浓的年味。

●2019年国际十佳中不会受到异

议的还有美国23岁的游泳健将凯勒布·

德雷塞尔，他在世界游泳锦标赛上夺得

六金二银， 并在100米蝶泳项目上打破

了“飞鱼”菲尔普斯保持了10年之久的

世界纪录。 英国的34岁赛车选手刘易

斯·汉密尔顿， 今年加冕F1的第六个总

冠军头衔，与“车王”舒马赫保持的七冠

纪录只差了一个。牙买加的33岁女飞人

谢莉·安·弗雷泽今年成为世锦赛历史

上夺得百米金牌最多的运动员，她在跑

道上已经九次夺下了世界冠军。今年的

世界足球小姐美国的梅根·拉皮诺，男

篮世界杯冠军主将、NBA总决赛冠军

的球员西班牙人马克·加索尔也上了世

界十佳的金榜。 群星璀璨。 假如让日本

或印度的体育传媒来评选十佳，他们定

会加上棒球或板球的明星球员的。 爱

啥、追啥、捧啥，时代潮流。

●肯尼亚的35岁男子长跑运动员

埃鲁德·基普乔格为今年世界十佳中最

最硬档的入选者。他是当下马拉松世界

纪录的保持者，他今年10月在维也纳以

1小时59分40秒2跑完了马拉松的全程，

成功冲击了马拉松两小时的大关，这是

人类新的极限纪录。111年前，在1908年

的伦敦奥运会上被官方所认可的第一

个马拉松成绩为2小时55分18秒， 美国

人海因斯所创造。 在一个多世纪中，人

类才把马拉松成绩提高了几十分钟。基

普乔格是长跑天才？ 当他一举成名之

后，人们才知道，为了跑得更快、更久，

他在艰苦的长跑训练营里一直生活了

整整19年。他在28岁才拿到他的第一个

马拉松冠军的。 这位肯尼亚人，就是人

类的传奇。 岁末一瞥，请记住他吧。

自说自画

岁末一瞥

秦天论道

中性命名
不能再拖了

中国将举办2023年亚洲杯，这

是这几天足球界的最大热点新闻。

中国足球在亚洲杯赛上， 曾经

有过不一般的经历， 这让人回想到

15年前。

2004年， 中国也曾举办过亚洲

杯， 并且在淘汰赛上连克两伊等强

队，打入决赛，与日本队争夺亚洲杯

冠军。

决赛那天晚上， 我正在机场等

候飞往雅典的采访雅典奥运会的航

班，是在候机室的大屏幕上，看了比

赛的全过程，也看到了发奖的时候，

中国队主教练阿里·哈恩因为不满

裁判的判罚，拒绝上台领取银牌。

当时的中国队， 是有实力在亚

洲杯赛场上争冠的。 再转过头来看

看如今的中国队， 在亚洲杯赛上还

能有这样的预期吗？

仅仅15年， 中国队便从打入世

界杯决赛圈，夺得亚洲杯亚军，到如

今连进12强都大汗淋漓，前景不明。

其中的滋味， 难以回味， 更重要的

是，不知为何如此，又如何改变？

也就是那一年， 中国足球经历

了一场有可能改变的大事件， 但最

后却被强力按了下去， 那就是“G7

革命”。

以北京国安、大连实德、上海中

远、青岛颐中、深圳健力宝、四川冠

城和辽宁队发动以政企分开、 管办

分离为主要目标的足球改革， 以现

在的眼光看，当时的一些诉求，与现

在正在进行的改革相吻合， 如管办

分离、建立职业足球联盟等。

但是在那个时候， 由于对于足

球改革的迫切性还不如现在那么真

切，管理部门短视，不愿意放手，却

以政治正确的利刃， 将这一俱乐部

自下而上的改革呼声强压了下去。

以现在的目光看， 管理层如果在那

时能够接受G7包括其他一些俱乐

部的要求，进行足球改革，至少在职

业足球的层面上进行更加职业化的

改革，也许中超会比现在更成熟，也

更健康。

或许有人会说， 也可能是走向

另一个极端， 但我以为这样的可能

性不大。因为足球改革，首先改变的

是相关的体制和机制， 有一个尊重

所有俱乐部利益和发言权的民主决

策机制，又形成管办分离的体制，是

不太可能会有之后管理层一家独

大、 政企不分的管理模式和决策方

式， 也就不会出现之后的诸如武汉

光谷退出、足坛“假赌黑”泛滥的黑

暗时刻， 中国足球也可能不会经历

10年大倒退， 至今仍然未能复苏的

惨状。

自中国上一次主办亚洲杯之后

至今15年，令人痛惜扼腕的15年。15

年之后， 新的中国足协班子正在做

的， 很多正是15年前众多俱乐部的

要求。 这一圈下来， 中国足球的前

面，忽然多了一大群虎狼之师，而这

些在15年前，根本都不值得一提！

再过一天， 就要跨入新年了，

2020年， 中国足球能否吸取前人的

教训，不再走回头路？

历史真的是一面镜子， 从镜子

中可以看到，当下所做的，是不是洗

新革面，还是在重复过去？

过圣诞节
的狐狸

一周之内连续面对曼城、利

物浦、西汉姆联是什么感受？这个

问题留给莱斯特城来回答最合适

不过。这个圣诞节，莱斯特城过得

不太好。

圣诞节前， 莱斯特要面对曼

城，而过完节就要踢利物浦，可以

说今年圣诞节对莱斯特城来说是

最刺激的一个。同样，这一周刺激

的赛程让莱斯特城来了个跨节两

连败：接连输给曼城、利物浦，并

且丢掉了净胜球的优势， 只能寄

希望于再刷一场9比0。 莱斯特城

从这个赛季的英超开赛至今一共

输了四场球， 圣诞节前后就贡献

了两场，大概是得了假期综合征。

而莱斯特城两连败的后果，

就是与排名第一利物浦的分差越

拉越大、 身后第三名的曼城则是

找到了翻身的机会， 对第二名的

位置虎视眈眈。 利物浦在少赛两

轮的情况下领先第二名的莱斯特

城10分，这也是为什么“利物浦稳

了”，换句话说，今年的英超冠军

大概就是利物浦了吧。

莱斯特城难道不能再拿一次

英超冠军？对莱斯特城来说，好消

息是明年开始的后半赛季， 他们

的赛程、 对手不会像今年12月那

样硬核，拿分的机会更多。而坏消

息则是利物浦的状态一直这么

好， 想要在积分榜上超过利物浦

登上第一， 还不如拉开和曼城之

间的分差， 以免连个亚军都拿不

到。

然而，在这个赛季，莱斯特城

能有现在这个成绩， 与他们的教

练罗杰斯以及这个英超赛程的混

乱都是分不开的。这个赛季，除了

利物浦一稳到底， 其他老牌强队

都变成了小强：切尔西、曼联、热

刺分列第4-6位， 并且互相之间

的分差只有1-2分， 而这些球队

原先都是欧冠常客、 争冠的有力

队伍， 还有些更是直接排到了第

10名开外，能否说出“我胡汉三又

杀回来了”都是个问题。就在乱世

之中， 罗杰斯带领莱斯特城刷新

了多个球队纪录。

英超八连胜，排名第二，瓦尔

迪以17粒进球“傲视”凯恩、阿奎

罗等其他球员，9比0战胜南安普

顿， 这些都是罗杰斯上任之后的

成果，既然这么好用，莱斯特城选

择给个好评、让他再来，直接与他

续约至2025年。 而在接下去的几

个赛季， 罗杰斯又能把莱斯特城

带到什么高度？ 与拉涅利时期的

“小镇青年”不同，现在的莱斯特

城变成见过世面的“村里人”了。

能到什么高度， 在于教练、 管理

层， 也在于球员。 现在的莱斯特

城，真的变成了一只狐狸：能在面

对西汉姆联、 南安普顿这类球队

时保证不丢分，装出狼的凶狠样，

然而一旦面对强队时总会变成

猫， 就像利物浦已经在这个赛季

双杀了莱斯特城， 可想而知这只

狐狸多会伪装。 既然能有现在的

排名，就要拿出强队的气势。

这个圣诞节，狐狸有点难。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

陈戌源是高级经济师， 相当于

教授。杜兆才是留洋硕士。两位领导

的智商，不用怀疑。

他们搞出这样那样的新政，一

定有他们的道理。

不过，有人早就说过，以前的足

协犯了方向性的错误。 现在的新政消

息如都是真的，是这种错误的延续。

这个错误就是只有一个目标，推

动国足打进世界杯。 别的，不管不顾。

娱乐大众， 是足球巨大的社会功

能。 娱乐大众，让人民高兴，其意义肯

定高过国足打进世界杯。因为，国足打

进世界杯，其目的也是让人民高兴。

让人民高兴是终极目标。

联赛是经常性的娱乐大众， 世界

杯是周期性的娱乐大众。

●

其实，办好联赛，提升国足，并不

矛盾。

英格兰队的主帅索斯盖特， 非常

感谢瓜迪奥拉， 因为在瓜的悉心指导

下， 斯特林的球才有了质的飞跃。 以

前， 斯是浪费门前机会很多很多的喜

剧演员；现在的斯，不仅有机会不会浪

费， 没有机会创造机会也要把球踢进

去。

高水平的教练，高水平的外援，能

促进联赛的水平提高， 也能提升国脚

的竞技水平，这是不争的事实。

●

方向错了，怎么弄，都是错的。 你

该去南方的，一个劲地往北方直奔，那

是走得越快，离目标越远。

传说中的新政，都是技术性的，就

像补个胎，或拧紧一下松了的螺丝，目

的是让车开得快些稳些。但是，方向错

了，技术性的问题都解决了，可以跑得

更快了。 结果，更糟糕。

●

前任分管联赛的副主席李毓毅

说，要把中超打造成世界第六大联赛。

靠300万欧之年薪的外援，能踢出

第六大联赛的内容？

鬼信。

朱润宇


